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Согласитесь, что ошибки в обычной переписке или деловой сразу 
бросаются в глаза и портят впечатление о человеке независимо от его 
достижений. Чтобы не попадать в неловкие ситуации и быть 

уверенным в себе, используйте полезные рекомендации, которые 
помогут стать грамотнее. 

 

Сохраните в закладки сервис по проверке текстов 
 

Проверяйте все свои тексты в специальном сервисе. Конечно, 
сервис не укажет на все ошибки, но самые очевидные выявит. 
Зафиксируйте, в чём вы чаще всего ошибаетесь. Например, часто 

путаете тся/ться или неверно склоняете слова. После чего найдите 
правило и выучите его. 

 

Держите под рукой орфографический словарь 
 

Выписывайте сложные слова 
 

Есть сложные и длинные слова, которые невозможно запомнить с 

первого раза. Для этого просто выписывайте каждое такое слово в 
заметки или блокнот. Периодически пролистывайте ваши записи и 
повторяйте правильное написание. А также вы сможете быстро 
проверить слово при составлении сообщения. 

 

Проходите тесты и пишите диктанты 
 

Лучше всего запоминать правила и правописание слов помогают 
тесты и различные диктанты. Так вы сможете с точностью выявить 

свои слабые места и повторить забытые правила.  
 

Читайте вслух 
 

Этот приём рассчитан на слуховую память. Так вы сможете 
запоминать не только слова, но и обращать внимание на постановку 
знаков препинания. Читайте в день хотя бы по 10 минут, чтобы 
достичь реального результата. 

 
САМЫЕ РАСПРОСТРАНЕННЫЕ  

ОРФОГРАФИЧЕСКИЕ ОШИБКИ 

 
В течении и в заключении 

 

В течении и в заключении пишем «в течении», когда речь идет о 
направлении движения воды. А «в заключении» – когда речь идет о 



заключенном, то есть человеке, который находится в тюрьме. Во всех 
остальных случаях на концах этих слов надо писать букву «е». 

 

Так же и также 
 

Как правильно: зависит от контекста. Если вы сомневаетесь, как 
правильно написать слово «также» – слитно или раздельно – то 
мысленно замените его на союз «и». Если получилось, то слово надо 
писать слитно. А если после слова «так же» следует союз  «как», то 
оно пишется раздельно. Точно так же, как в этом предложении. 

 

Ться и тся в глаголах 
 

Как правильно: зависит от того, на какой вопрос отвечает глагол 
Достаточно мысленно ответить на вопрос, на какой вопрос отвечает 
глагол. Если на вопрос «что делает» или «что сделает», то слово 
пишется без мягкого знака. Например: он любуется тобой. А если на 
вопрос «что делать» или «что сделать» – то с мягким. Например: он 
хочет любоваться тобой. 
 

Какбудто, как-будто 
 

Как правильно: как будто  
Эти два слова всегда пишутся отдельно. 

 

Вобщем 
 

Как правильно: в общем  

Иногда слово «в общем» выступает в роли вводного, и тогда 

имеет значение «по существу», «в сущности». Но чаще оно является 
наречием, и имеет значение «в целом», «не касаясь подробностей». И в 
обоих случаях оно пишется раздельно. 
 

Придти 
 

Как правильно: прийти  
Этот глагол – один из самых древних среди всех индоевропейских 

языков. И когда-то он звучал так: «итти». И как его только не писали: 
и придти, и итти, и даже притти. Однако в наше время правильным 
является лишь один вариант написания – прийти. 
 

Будущий или будующий 
 

Произнося это слово, так и хочется протянуть его за счёт буквы 
«ю. Да и слово «следующий» кажется прямым аналогом и 
доказательством правильного размещения «ю» в слове. На самом деле 



в нём легко выделить корень «буд» и суффикс «ущ». Дополнительной 
букве там неоткуда появиться. Но если правильное написание слова 
всё ещё кажется сложным, попробуйте запомнить синоним «гряду-

щий». Едва ли у кого-то поднимется рука написать «грядующий». 
 

Офлайн или оффлайн 
 

Это слово, как и похожие на него внешне «офсайд» и «офшор», 
тоже потеряло удвоенную согласную при миграции в наш язык из 
английского. Как мы уже говорили – такая картина достаточно 
обычная для заимствований. Интересно, что путаница возникает как с 

написанием слова с удвоенной «ф» – «оффлайн» (это можно еще 
объяснить сопоставлением с оригинальным английским словом), так и 
с использованием дефиса – оф-лайн. Но это уже крайне странно, ведь 
в таком виде оно не употребляется даже в английском языке. 

 

Теракт или терракт 
 

Это слово явно является составным, на основе фразы 

«террористический акт». Но доверять естественному желанию 
употребить сдвоенную согласную нельзя. В правилах формирования 
подобных сокращений чётко указано, что использовать надо только 
одну гласную из двух. Именно поэтому слово «теракт» пишется 
именно так. 

 

Как правильно написать ко Дню Победы или к Дню 

Победы? 
 

При выборе предлогов К или КО (К Дню Победы или Ко Дню 
Победы?) следует помнить, что оба варианта возможны. Разница вот в 
чём: если обозначается календарная дата, выбираем предлог К 
(закончить ремонт мемориала к Дню Победы); если обозначается 
приуроченность к событию, употребляется предлог КО (концерт ко 
Дню Победы). 

 

Сложные слова пишутся слитно: 
 

Пишутся слитно сложные слова с первой иноязычной  
(интернациональной) частью заканчивающейся на гласную. Перечень 
основных таких частей сложных слов с конечным О: авто, -агро,            
-астро, -аудио, -аэро, -бензо, -био, -библио, -вело, -вибро, -видео,            
-гекто, -гелио, -гео, -гетеро, -гидро, -дендро, -зоо, -изо, -кило, -кино,         

-космо, -макро, -метео, -микро, -моно, -мото,  -невро, -нейро, -орто,       



-психо, -радио, -ретро, -сейсмо, -социо, -спектро, -стерео, -термо,                           
-турбо, -фито, -фоно, -фоно, -экзо, -эко, -электро, -эндо, -энерго. 

 

Запомни!  
Дефис соединяет два или более слов вместе, тогда как тире 

разделяет слова на вводные высказывания. Иногда их путают, потому 
что они похожи между собой, но их употребление отличается в корне. 
Дефисы не разделяются пробелами, тогда как тире имеет пробелы по 
обе стороны. 

Например: библиотека-филиал; книга – мудрости исток. 
 

Запомни!  
День защитника Отечества, День воссоединения Крыма с Россией, 

День Военно-Морского Флота РФ, День народного единства, День 
Неизвестного Солдата, День Героев Отечества, День Республики 
Крым, День Конституции Республики Крым, День России, День 
Государственного флага России, День Государственного герба и 

Государственного флага Республики Крым. 
 

Запомни! 
 звонИт, звонИть, значит позвонИт, перезвонИт, они звонЯт; 
 включИт, включИть, он включИт, они включАт 
 договОр; 
 красИвый, красИвее; 

 каталОг, диалОг; 
 обеспЕчение, принУдить, нормировАть. 
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